

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripción en Córdoba. Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

MIERCOLES 3 DE AGOSTO DE 1864.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XV.

## Seccion editorial

### CARACTER Y NECESIDADES del magisterio de primera enseñanza.

II. Conclusion.

La carrera del magisterio de primera enseñanza será una verdad cuando se le dispensen los derechos que le corresponden, los que se dispensan á otros funcionarios públicos, tanto civiles, como militares y eclesiásticos: hablamos de los derechos pasivos, de esos recursos que se suministran para vivir á los que ya no están útiles para el trabajo, porque trabajando para el bien público, gastaron su vida acortando sus fuerzas.

Así como un maestro de primera enseñanza es el que forma al hombre moral cimentando al inteligente, cuyos principios son los primeros escalones que le conducen á los mas elevados puestos, el que tales beneficios recibe jamás debe olvidar deudor tan sagrada; deuda que de no satisfacerla, se incurre en una de las mas graves y mas imperdonables faltas.

Los funcionarios que están peor retribuidos son, sin ningún género de duda, los maestros de primera enseñanza; y además de estar tan desatendidos, no se les ha considerado acreedores á los derechos pasivos, á los derechos que disfrutaban otros que no son mas dignos que ellos. ¿Qué son, ni qué importan las jubilaciones que se señalan á los maestros?—Nada. No comprendemos cual puede ser la causa que influye en que á un maestro se le señale un sueldo, si no para morir de hambre al menos insuficiente, y que en otros destinos menos importantes se asigne á los que los desempeñan, doce, catorce, veinte mil ó mas reales anuales, disfrutando á su tiempo las cesantías, y al fallecer las viudedades las mugeres, ó sus hijos los huérfanos. Al maestro de primera enseñanza, á sus mugeres y á sus hijos no se les considera tan acreedores como aquellos, siendo así que son ó deben ser iguales, y si se nos apura un poco, diremos que son mas.

Otra de las grandes entidades morales, tal vez la primera, la de mas importancia, es la maestra de primera enseñanza; esta desempeña uno de los primeros papeles en la vida. Esta, que con su amabilidad y ternura forma el corazón de la que, después ha de ser muger, la compañera del hombre, la que ha de formar el corazón de sus tiernos hijos, la que en fin, ha de dirigir su casa. La maestra de primera enseñanza es la que da á los padres buenas hijas;

á los maridos buenas esposas, á los hijos buenas madres, y á la sociedad en general inmensos beneficios.

Esta funcionaria presta grandes é inmensos servicios al estado, en el que la muger ejerce una importantísima influencia. Ella forma el ser moral, el ser que dulcifica las penalidades de la vida, y la prepara de tal suerte, que mas tarde sabe cumplir con los deberes de una muger digna é ilustrada.

La educación de aquella es tan urgente como la del hombre y aun creemos que es mas perentoria. Hé aquí la causa por que no nos cansaremos de rogar que se mire con todo el interés que se merece, sacándola del precario estado en que se encuentra en muchos pueblos de la nación, donde existen escuelas de niñas, y crear estas en las poblaciones que no las tienen, cuya necesidad haremos ver en lo sucesivo. La educación y la instrucción de la muger están completamente desatendidas; respondan por nosotros algunas poblaciones que tal vez mencionaremos, aunque con alto sentimiento.

Lo mismo decimos de las maestras que hemos dicho de los maestros; lo mismo decimos, porque sus trabajos no son menos importantes, razón por la cual son tan acreedoras como ellos á todos los derechos y prerogativas. Para nosotros están en igualdad de circunstancias; así es, que nuestro trabajo constante será defender los derechos activos y pasivos del magisterio español de primera enseñanza, combatiendo todo cuanto tienda á perjudicar; los maestros y maestras tendrán en nosotros todo el apoyo que podamos darles sin que nada, ni nadie nos arredre. Publicaremos toda clase de abusos y gestionaremos para que se corrijan.

Concluiremos estos artículos, demasiado extensos á nuestro pesar, rogando al gobierno que fomentase mas y mas la primera enseñanza, mirándola con la deferencia que se merece; que tenga presente que de los 45 673 481 habitantes que tiene España y sus islas adyacentes, solo saben leer y escribir 3 430 015 segun los datos oficiales del año 1860; que un alcalde presidente de una comisión local, que carece de aquellos conocimientos, mal podrá apreciar el valor de la enseñanza, ni el respeto y deferencia que se debe á las personas que á ella se dedican.

N. de C.

## Seccion oficial.

La Gaceta del 31 no contiene disposición alguna de interés general.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

En el pueblo de Villanueva (Búrgos) en la madrugada del 24 del actual, la fuerza de carabineros se apoderó de 16 arrobas de tabaco.

Ha sido nombrado ministro del Supremo Tribunal de Guerra y Marina el general D. Atanasio Aleson, en reemplazo del Sr. Martinez, que pasa á la situación de cuartel.

Esta mañana ha llegado á Madrid del real sitio de San Ildefonso, el general señor Echevarria, que sale esta misma tarde para Burdeos, comisionado, como saben nuestros lectores, para recibir en aquella ciudad al duque de Parma. Este llegará á Burdeos del 2 al 8 del mes próximo, y viene á Madrid por muy breves dias para hacer una visita á S. M. la Reina, á quien no concierne, y á visitar las cenizas de su madre la reina de Etruria. Acompaña al general Echevarria el apoderado del duque, brigadier Manarguez.

Varios fabricantes de Barcelona han nombrado una comisión para que pase á la corte, con intención de que se ponga de acuerdo con el gobierno, para remediar en lo posible, la crisis por que está pasando la industria algodonera en aquel punto. Forman parte de esta comisión los señores Salom, Montadas y Riol.

El 28 se inauguró en Barcelona el *Restaurante económico* para los obreros que se encuentran sin trabajo. Asistieron á este acto los señores gobernador civil, capitán general, gobernador militar de la plaza y el alcalde corregidor. A las doce del día empezó á servirse la comida y á repartirse las raciones, en cambio de bonos que en el día anterior se habían despachado ó de los que se vendían al público desde una ventanilla del propio establecimiento. En el interior de este hay un largo corredor en que se hallan las mesas cubiertas de una plancha de zinc. El servicio es todo de loza blanca del país, y los vasos y botellas de los llamados de medio cristal. Los mozos visten todos de blanco, y conducen de un punto á otro los platos llenos de vianda por medio de un doble poste de madera de figura circular. Atendido el objeto, no puede exigirse mas lujo ni mayor limpieza: merced á la pericia de dos escocotes cocineros y á la buena voluntad de todos, pudieron ya servirse en dicho día mas de doscientas raciones de sopa á la catalana, é igual número de carne ó bacalao con judías, todo perfectamente condimentado, figurando las primeras al bajo precio de tres cuartos y las segundas al de cuatro

cuartos una, corriendo á cargo de los consumidores el proveerse de pan y vino.

Segun carta de la Habana el 5 de julio salió de aquel puerto la urca *Pinta* un día despues que el vapor *Isabel la Católica*, de cuya llegada á la Península dimos conocimiento á nuestros lectores. La urca traía á bordo diez prisioneros procedentes de Santo Domingo y algun material naval y de artillería. A la fecha indicada se daba por seguro en Cuba que la república de Venezuela seguía en su propósito de prestar su apoyo moral y material al Perú en sus diferencias con España.

Nos escriben de Paris que el rey de España será recibido en aquella capital y en las posesiones imperiales inmediatas con el magnífico ceremonial correspondiente al que se practicó cuando la venida de la emperatriz á Madrid. La fiesta que se dé en Versalles en honor del monarca español será verdaderamente extraordinaria. La emperatriz ha encargado la organización de esta fiesta á Mr. Haussmann, muy nombrado por el gusto y esplendor de las que habitualmente organiza en el palacio del Ayuntamiento. Confírmase que la fiesta de Versalles será una copia de la que dió Luis XIV á Felipe V, al despedirse este monarca para ir á ocupar el trono español. Se ha elegido copiar esta ceremonia atendiendo á que D. Francisco de Asís es descendiente de D. Felipe V. Intúil es decir que Versalles presentará el día de esta fiesta toda la magnificencia de los tiempos de Luis XIV.

### ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Méjico, 26 de junio.—El Sr. Arroyo, ministro de las Relaciones exteriores, ha sido reemplazado provisionalmente por el Sr. Martín Castiello, secretario de Estado y encargado del ministerio de Hacienda.

El general Bazaine y el Sr. Costa, han sido nombrados presidentes; el primero, del comité consultivo de guerra, y el segundo del comité de Hacienda.

Viena, 30.—Austria se niega categóricamente á aceptar la delimitación de la frontera del Ducado del Schleswig propuesta por Dinamarca.

Se considera como inevitable una prolongación del armisticio que debe espirar mañana 31, á las doce de la noche.

Paris, 30 (por la tarde).—Lord Clarendon ha salido para Vichy con el objeto de conferenciar con el emperador Napoleón.

El Tribunal Supremo de Casación ha anulado la sentencia de la Audiencia imperial de Paris, que había condenado á la pena de un mes de prisión á los señores Saint-Chirou y otros, por publicación de escritos políticos sin autorización previa.

Paris, 30.—Lincoln ha decidido llamar á las armas mas de 500.000 voluntarios y en caso de que no se presenten antes de se-

tiembre próximo, se procederá á las quintas. Los confederados que han atacado á Sherman han sido rechazados, y corre el rumor de que se han establecido negociaciones para la paz.

Lord Palmerston ha dicho que el gobierno había enlazado relaciones amistosas con el emperador Maximiliano cuando los mejicanos le eligieron para el puesto que ocupa. Se ha quejado de que los gobiernos anteriores de Méjico hayan maltratado á súbditos ingleses, y asegura que una gran parte de la población mejicana se muestra favorable á Maximiliano.

En vista de que todavía no se ha convenido en las sesiones de la Conferencia en las bases, y siendo probable la prolongación del armisticio, Bismark ha marchado á Gastein por haberle llamado el rey su amo.

Los insurrectos de Túnez, despues de haber cogido prisionero al ejército del bey, amenazan la capital.

El jefe de la insurrección promete fidelidad si se destituye al ministerio y se quita la contribución.

Paris, 30.—Los prelados mejicanos se muestran favorables á la venta de los bienes del clero. El arzobispo Sr. Labastida y otros muchos obispos han publicado pastorales en favor del imperio; Mora ha sido nombrado representante mejicano en Rusia, Suecia y Dinamarca.

Barandiaran en Italia y Suiza. El ministro de negocios extranjeros será reemplazado interinamente por el subsecretario.

Todavía no hay ministerio.

Han sido nombradas comisiones de Guerra y Hacienda para organizar estos ramos.

Paris, 31.—Las noticias de Nueva-York dicen que los confederados han evacuado completamente el Maryland. Habían surgido disidencias en el seno del gabinete, y se anunciaba la retirada del ministro de la Guerra. Un cuerpo numeroso de confederados había invadido á Kentuky avanzando hacia el Norte. El general confederado Forrest intentaba cortar las comunicaciones á Sherman.

El ministro de Hacienda había rechazado las condiciones de los banqueros de Nueva-York para el empréstito, y se proponía realizarlo abriendo una suscripción popular. El secretario del presidente Lincoln celebraba conferencias con hombres importantes del Sur en el Canadá para trabajar en favor de la paz.

Las últimas noticias de los Estados Unidos dicen que el inmenso botín, cogido por los confederados en Maryland y Pensylvania, ha llegado á Richmond, cuya plaza se encuentra perfectamente aprovisionada. Los federales no han podido alcanzar á los confederados en su retirada del Maryland. En cambio el ejército de Grant debilitado por los destacamentos que este general ha tenido que mandar para defender á Washington, está amenazado de un ataque que puede ponerlo en peligro.

Las noticias de Vichy dicen que la mayor intimidación reina entre el emperador y

á encerrarlos para siempre en las prisiones del castillo por haber cedido á un terror pánico. —Monsieur, preguntó á todos vuestros criados: ellos se han engañado también como yo. —Retiraros y esperad mis órdenes, y haceros digna de mi perdón con una discreción á toda prueba sobre lo que ha pasado aquí. —La vieja Ariana se retiró muy sobrecogida. Leonardo llamó á todos sus criados, y vió efectivamente que todos habían caído en el mismo error. Les mandó retirarse, y dijo al baron cuando estuvieron solos: —Ved, Salavas, un acontecimiento muy extraño. Recibo aquí un aviso por escrito y que os comunicaré cuando estemos en mi gabinete. Este aviso, en el que se me anuncia la primera llegada de El Sosio, me espanta; recuerdo que ha sido llamado á Madrid para hablar con el mismo rey. Esto me recibí muy asombrado; me amenaza con la odlera de mi tio, y me dice que hará cuanto

pueda para escitarla. Me tomo la libertad de preguntarle quién es quien se atreve á recorrer la Italia bajo el nombre de El Sosio, y me responde bruscamente: «Buen veis que no soy yo, que tengo otras cosas que hacer que recorrer los campos...» Y me dejó sin satisfacer mi curiosidad. Debía haber esperado aquí al impostor para prenderlo y hacerle castigar, porque sin duda Felipe, aun cuando no se haya dignado decirme, no sufriría tranquilo que otro tome su nombre y haga el papel que él desempeña hace dos años. ¿Quién es, pues, ese hombre que me ha arrebatado á Inesia? —No lo adivináis? Es ó Gerald ó Fidel. —¿Gerald? ¿Fidel? ¿Qué decis? ¿Existen por ventura? ¿No me dijisteis que murieron? —Por el contrario, se salvaron. Un estúpido escrupulo se apoderó del subalterno ejecutor de vuestros deseos. Gerald y Fidel desaparecieron el mismo día designado para su asesinato.

la mañana había llegado con su doncella una gran señora, una marquesa, madre del peregrino joven. Los criados que les sirvieron la comida les oyeron decir muchas veces: *madre mia, hijo mio!* La bella señorita ha llorado de alegría al verla: es todo lo que sé; pero como era tarde me volví. —Bueno, dejáos. —Es claro, pues, baron, dijo Leonardo, que Gerald y Fidel han dado el golpe atrevido de arrebatarme á Inesia bajo un nombre supuesto, y la han entregado á la marquesa de Arloy. —Si hubiera llegado un día antes y me hubiera hospedado en la fonda como me habiais indicado, hubiera descubierto toda la intriga. —¿Estarán en ella esos miserables? —¡Oh! no, se habrán apresurado á partir. Habrán conocido que su farsa no tardaría en descubrirse. Además, vamos á la fonda, y veamos nosotros mismos. —Leonardo y el baron fueron á la *Garza Real*, y preguntaron por la marquésa

ras afligidas. Ariana se adelantó lentamente hacia Leonardo y le preguntó con timidez por su salud. El baron se reunió á ellos, y Leonardo respondió á la duena: —Estoy muy bien, y os doy las gracias por el cuidado con que habeis guardado la dulce amiga de mi corazón. Dónde está? en su habitación sin duda? me espera sin odio? habeis inclinado su corazón en mi favor? —Monsieur! —Basta de monsieur aquí; ya lo sabeis. —Oh! no me riáis, en mi lugar, vos mismo no hubierais podido hacer otra cosa. —Otra cosa? ¿qué pues? esplicaos. —Puede nadio resistir á un hombre como él? —¿Cómo? De qué hombre me hablais? Os pregunto por la señorita de Oxford. —Ya lo sé, señor. —Donde está? —Donde está?

el rey Leopoldo de Bélgica. No se visitan en sus respectivas residencias a horas determinadas, sino que ordinariamente pasan juntos. Créese que esta intimidad es muy favorable al afianzamiento de la paz en Europa.

El rey Víctor Manuel que se halla en Milan va á asistir á una gran revista en el campo de Somma, donde se harán muchas maniobras militares. Despues volverá á Milan y allí revisará la guardia nacional.

Esciben de París que entre personas bien informadas corria la voz de que la proyectada entrevista de Baden no será entre el emperador Napoleon y el rey de Prusia, sino entre el príncipe y el rey de Wurtemberg, el gran duque de Baden, el duque de Sajonia Coburgo y los demas soberanos de los estados secundarios de Alemania que acudan á dicha poblacion, siendo además de los concurrentes el duque de Augustemburgo que mantiene buenas relaciones con el gobierno francés. El baron Monacler, gran chambelan del rey de Wurtemberg, ha sido el encargado de ir á Vichy á proponer esta entrevista al emperador, habiéndose arreglado todo por mediacion del rey Leopoldo. Pronto se sabrá, sin embargo, si todo esto no es mas que un cuento ó si en Baden se van á echar los cimientos de una nueva confederacion del Rin.

Las cartas que recibimos de Nápoles nos dicen que el brigandaje va tomando incremento, pudiendo asegurarse que de las diez y seis provincias que componian el reino de Francisco II, hay trece donde los partidarios de este monarca defienden su causa con las armas en la mano y de las trece en seis casi dominan completamente. El atrevimiento de las bandas borbónicas llega á tal punto, que no ha muchos dias robaron en las inmediaciones del cementerio de Nápoles á poco mas de un cuarto de legua de la poblacion, al correo de Avelino, quemando la correspondencia. Hacia mucho tiempo ya que los borbónicos no se habian presentado tan cerca de la capital.

Crocce habia sostenido una accion de mas de tres horas, causando algunas bajas á los piamonteses y retirándose con toda su gente.

En muchas localidades los trabajos del campo estaban abandonados, pues los habitantes de los pueblos y aldeas no salian á ocuparse en el cultivo, porque temiendo que estar bien con los borbónicos para no esponerse á sus venganzas, temian que se les acusase de complicidad con ellos y quedar asi expuestos á los rigores de la ley Pica.

El emperador de Austria ha recibido en audiencia á los plenipotenciarios daneses que han ido á Viena para ajustar la paz. Estos no permanecerán en dicha capital sino hasta fines de la próxima semana; de modo, que con fundamento se cree muy próxima la paz.

Ha corrido el rumor en París de que el gobierno dinamarqués se habia puesto ya de acuerdo con los de Prusia y Austria sobre la cuestion de las fronteras. Dinamarca en virtud de este arreglo obtendria una lengua de tierra del Schleswig inmediata á Jutlandia y que no está habitada mas que por daneses. Respecto á la isla de Alsen quedaban todavia algunos puntos por

arreglar. A pesar de estos rumores lo cierto es que se guarda la mas absoluta reserva de lo que se trata en las negociaciones entabladas.

Aunque á punto fijo nada se sabe de lo que han tratado en Vichy el emperador y M. Drouyn de Lhuys respecto á la política extranjera; lo cierto es que apenas llegado á París el ministro de negocios extranjeros han empezado á circular rumores pacíficos. Parece, en efecto, que conforme nos anunció ayer el telégrafo, la política francesa en Europa se limitará por ahora á imposibilitar una Santa Alianza de las tres grandes potencias del Norte, pues nadie duda de que en la entrevista de Kessingen los soberanos de Rusia, Austria y Prusia han tratado de ponerse de acuerdo para obrar de concierto en presencia de acontecimientos futuros, ni tampoco de que los documentos publicados por el Morning-Post y tachados de apócrifos por los gabinetes de Viena y Berlin, son en el fondo verdaderos, si bien se cree que expreso se les ha variado la forma para que no apareciese de un modo evidente que habian sido sustraídos á los diplomáticos que los poseian. Claro es que por lo pronto se evitará con gran cuidado aparentar íntima alianza con la Gran Bretaña, pues este suceso estrecharia mas y mas los lazos que pretenden establecer entre si Austria, Prusia y Rusia.

Noticias privadas de Nueva-York explican la retirada de los confederados despues de su atrevida expedicion hasta las puertas de Washington, diciendo que el objeto de ella es poner á salvo el inmenso botín que han recogido, y que una vez conseguido esto volverán las fuerzas de Ewell á ocupar la posicion que han abandonado inmediata á la capital federal.

La derrota y dispersion de las fuerzas del general federal Wallace que eran muy superiores en número á las de sus enemigos, se explica, porque dicho jefe no pudo reunir mas que 12,000 hombres de tropas regulares, siendo las demas milicias que se acababan de reclutar y que aun cuando se batieron con arrojo al principio de la batalla se desordenaron poco despues, sirviendo mas que de ayuda, de estorbo á los soldados veteranos.

El duque de Augustemburgo acaba de ir de Kiel á Gotha. Este viaje se interpreta de diversas maneras. Segun unos, Prusia ha indicado al duque que no permanezca en los ducados hasta que no se decida la cuestion de sucesion. Segun otros, el viaje tiene por objeto preparar los documentos que debe presentar á la Dieta para acreditar sus pretensiones y probar su derecho al nuevo trono de los Ducados.

Un periódico de Copenhague, el Foc-drelandel asegura que en aquella capital corria el rumor de que se habia ajustado en Viena un armisticio de nueve meses, durante cuyo tiempo los prusianos gobernarán los Ducados. Si este rumor fuese cierto resultaria que habia habido negociaciones antes de que llegasen á la capital de Austria los plenipotenciarios dinamarqueses, y vendria á confirmar la noticia que ha circulado estos dias de que Prusia desea gobernar interinamente los ducados mientras que la Dieta decide la cuestion de soberania, para lo cual ya procurará poner los inconvenientes necesarios, á fin

de que la decision se haga esperar mucho tiempo.

La ocupacion de Rendsburgo por los prusianos ha producido tan mal efecto en Viena como en el resto de Alemania. Toda la prensa austriaca condena unánimemente este proceder. Las complacencias del gobierno austriaco por la política de Mr. Bismark, hieren el amor propio de Austria con tanta mas razon, cuanto que en estos últimos tiempos Austria habia llegado á desempeñar un papel preponderante en Alemania.

El gobierno francés ha determinado dar licencias temporales por tres y seis meses á gran número de soldados, y que se desarme la mitad del número de buques que forman la escuadra de reserva. Este es seguro indicio de las intenciones pacíficas que le animan.

Asegúrase que están en camino para llegar á Francia mas de 2,000 polacos que emigran de su pais y que carecen de recursos.

A pesar de los motivos políticos que se dice han llevado á Vichy al rey Leopoldo, lo cierto es que tambien debe haber influido algo su estado de salud, pues dicho monarca toma las aguas guardando rigorosamente todas las prescripciones higiénicas. Tomará diez baños, alternando un dia si y otro no; de modo que permanecerá en Vichy unas tres semanas.

El diputado Susani, cuya honra quedó tan mal parada en el debate habido en el Parlamento italiano sobre la cuestion de los ferro-carriles meridionales, ha marchado á Suiza y se dice que no volverá mas á Italia.

Segun nos dicen de Vichy, el rey Leopoldo de Bélgica ha mejorado mucho en aquellos baños. Todas las mañanas visita al emperador Napoleon, y ambos soberanos dan á pié un largo paseo por las orillas del rio Allier ó por el pequeño parque que rodea el palacio imperial. Créese que el emperador Napoleon abandonará á Vichy el dia 4 de agosto.

El joven rey de Baviera va á hacer un viaje por toda la Europa, guardando el mas riguroso incógnito, y con objeto de completar su educacion para el mejor gobierno de sus pueblos. Durante su ausencia quedará al frente del pais una regencia presidida por uno de sus tíos, hermano del rey difunto.

El marqués de Montholon presentó sus credenciales como ministro de Francia al emperador de Méjico: las demas potencias que han reconocido el nuevo imperio por medio de sus ministros en Méjico son: Inglaterra, Austria, Bélgica, Prusia, Rusia, Baviera, y los Países-Bajos.

Asegúrase que el príncipe Gortschakoff habia pensado hacer un viaje á París, pero que el embajador de Rusia en Francia Mr. de Budberg le ha aconsejado desista de este proyecto, porque no seria recibido el jefe del gabinete de San Petersburgo con toda la cordialidad apetecible, atendido á que han sentido muy mal al gobierno fran-

cés sus trabajos para reconstituir la Santa Alianza.

El Diritto y demas periódicos garibaldinos de Italia desmienten con insistencia los rumores de expediciones revolucionarias. Lo cierto es que despues de haberse convencido Garibaldi de que en los actuales momentos cualquier expedicion de esta clase era una locura, parece que algunos de sus lugartenientes, los mas fogosos, han querido organizar una por su cuenta y al efecto se habian repartido proclamas revolucionarias en Istria y Dalmacia, pero todo ha quedado en Proyecto.

Las últimas noticias de Túnez recibidas por el correo nos dicen que no es cierta la noticia de que el jefe de los insurrectos habia ofrecido entrar en negociaciones con el gobierno legitimo. Los insurrectos, por el contrario, se aproximan cada vez mas á la capital, procurando no combatir con las tropas del vi-rey, pero interceptando las comunicaciones é impidiendo que lleguen á Túnez víveres. Estos empezaban á escasear, y por consiguiente á subir extraordinariamente de precio.

La salud del emperador Napoleon se ha restablecido casi completamente en los baños de Vichy, y S. M. I. parece que se ocupa lo menos posible de la política. Pocos dias há inaugurado un baile que dieron la guarnicion de Vichy, saliendo á bailar con la primera aldeana que vio. Formaban la pareja correspondiente á la del emperador otra aldeana y un soldado que creyó demostrar su entusiasmo hacia Napoleon ejecutando las figuras mas exajeradas de la danza.

El representante de Prusia en la Dieta germánica, ha presentado á este Cuerpo una proposicion fundada en el conflicto ocurrido hace poco dias entre austriacos y hancovarianos en Rendsburgo para que se varie la forma de dar guarnicion á esta plaza, reservándose al mismo tiempo el derecho que tiene su gobierno para presentar una nueva proposicion sobre el modo de cómo debe hacerse esta variacion cuando el asunto se discuta. El comisario prusiano ha ponderado mucho la importancia de los sucesos ocurridos en Rendsburgo; pero se dice, sin embargo, que el gabinete de Berlin está dispuesto á ceder sobre este punto, y que solo se busca una forma conveniente para ello, siendo lo mas probable que el gobierno austriaco medie entre Prusia y la Confederacion. En el interin la prensa de los Estados secundarios clama contra el proceder de Prusia de expulsar de Rendsburgo la guarnicion federal para dominar fácilmente en la primera plaza fuerte del Holstein, y la Dieta ha aprobado la conducta del general sajón Haker, que protestó contra el proceder del príncipe Federico Carlos.

Aumentanse en Italia los rumores de una próxima disolucion del Parlamento. No solo se atribuye esta determinacion al mal efecto que ha producido en el pais la última discusion sobre abusos que han cometido algunos diputados en la cuestion de concesion de las lineas de férreas del mediado de la Peninsula, sino tambien á que la disolucion será necesaria el próximo año por terminar el plazo legal de la legislatura y se teme que si para entonces dura, muchos representantes en la per-

pectiva, segura de unas nuevas elecciones tomen una actitud poco favorable al gobierno.

El discurso pronunciado últimamente en el Parlamento inglés ha llamado mucho la atencion en Francia, asegurándose que el emperador ha elogiado bastante el lenguaje empleado por el ministro de Negocios extranjeros inglés. En París, sin embargo, se da demasiada importancia á las palabras de este hombre público deduciendo de ellas que la alianza anglo-francesa es cosa efectuada, cuando la verdad es que las relaciones entre París y Londres no han adquirido ni mas ni menos íntimidad de la que tenían hace algunos meses.

Nos escriben de Vichy que son dignos de atencion la afabilidad y los obsequios del emperador Napoleon hacia el rey Leopoldo. Cuando este abandonó el Hotel de Flandes para instalarse en una de las casas que Napoleon habia puesto á su disposicion, el mismo emperador acompañó al rey para enterarse de si todo estaba bien dispuesto. Aquella misma noche la música de la Guardia dió una serenata al rey de Bélgica.

Las tropas que vienen de Méjico á Francia no serán por ahora mas de 10 ó 12,000 hombres. El resto de las fuerzas espedicionarias quedará en aquel pais hasta que las fuerzas nuevamente organizadas por el gobierno imperial emprendan la campaña en octubre y se vea que giro toma esta.

Los rumores de que la princesa Ana Murat iba á contraer matrimonio con el conde de Flandes hijo del rey de los belgas, no tienen el menor fundamento.

Con motivo de la fiesta del emperador Napoleon, el 15 del corriente se darán varias gracias y ascensos, siendo una de ellas la de elevar á Mr. Renan que es caballero de Legión de honor, al grado de oficial de la misma orden. Con este motivo se recuerda que Mr. Renan antes de escribir su obra La Vida de Jesus, solicitó del gobierno portugués la condecoracion de la orden de Cristo.

### Gaceta.

Agua.—Esta líquida cuestion es interminable, y la escasez de agua pica en historia. Las fuentes publicas y las privadas van perdiendo de tal manera su dotacion que pronto nos vamos á tener que acoger al río. Pero tranquilizémonos porque el calor no es gran cosa, y además el aumento de aguas es una de las obras á que se va á dedicar el empréstito.

Pastos.—Está dispuesto que los Ayuntamientos de los pueblos cuyos vecinos tubieren derecho al aprovechamiento de pastos, envíen al Comisario, hoy Ingeniero de la provincia, tres meses antes de la temporada correspondiente á cada especie de pastos, un estado de las cabezas que poseen, con la distincion conveniente de las que son particulares de cada vecino, y las que ó sirven para el abasto del pueblo ó se ceden á aquellos que hacen tráfico ó granjeria de ganado. Dicho estado debe ir visado é informado por el

(506)

—No está ya aquí.  
—¡Cielos! la habeis dejado escapar?  
—No, señor; han venido á pedirmela ayer tarde y la he entregado.  
—A quién?  
—Vos hubierais hecho como yo.  
—Pero acabad, quién se ha atrevido á pedirla? ¿A quién la habeis entregado?  
—Santa Maria! no puedo pronunciar su nombre de miedo. Tengo el honor de deciros que ayer... no adivinareis que ha venido aquí, acompañado de una multitud inmensa.  
—Me estais asesinando! Puedo acaso adivinarlo, insolente?  
—Oh! hablad bajo. Si fuérais oído!  
—A quién tengo que temer?  
—A uno mas poderoso que vos.  
—En fin, vieja maldita, quién es ese hombre que ha venido aquí, y que es mas poderoso que yo?  
Ariana observó si la escuchaban, y acercándose al oído de Leonardo, le dijo en voz baja:  
—El Sosio! señor; él mismo.

(511)

—Mi padre me ha dicho ahora mismo: «Andrés, puesto que has sido tan culpable como yo, ve á decir á monseñor lo que he oído de la bella señorita.»  
—¿Cómo! ¿sabes dónde está?  
—Cuando ayer se la llevaron, yo, que estaba temblando delante del Sosio, me mezclé entre la multitud que le acompañaba para seguirle. Iba con él un joven peregrino que hablaba á la señorita; y ella le respondia con el mismo fuego y le estrechaba la mano...  
—Ese es Fidel, baron; continúa.  
—Siguieron un camino estraviado, y cuando llegaron á la playa, donde todos lo miraban... habia tambien un centinela que se atrevió á presentarle el arma, y El Sosio mandó que le prendiesen por haberle descubierto.  
—¿Qué descarol y despues?  
—Hizo con la mano una señal para que todos se retirasen. Cuando estuvieron solos se dirigieron lo mas pronto que pudieron á la fonda de la Garza Real. Yo, que les seguia de lejos, me entré en las cocinas, y allí supe que por

(510)

—Baron, eres un traidor.  
—¿Yo?  
—Tu mismo los has salvado.  
—¿Crees?  
—Eres capaz de haber dicho al hombre á que debieras prender: «¡Dadme mucho dinero y desapareced!» Pero es preciso obrar. ¿Sabe á dónde han conducido á Inesia?  
—La amais, pues, todavía?  
—Mas que nunca; y aun cuando no fuera mas que para desesperar á ese joven marqués que ella adora... ¡Pero por qué le acercas tan tímidamente? dijo Leonardo á Andrés, el hijo del conserje; ¿qué quieres? acércate.  
Andrés se acercó y dijo:  
—¡Monseñor!  
—Habla.  
—Es que la señorita Ariana acaba de deciros que el hombre de ayer era un impostor, y que mi padre y yo estamos avergonzados de haber tenido parte, por error, en el rapto de la bella señorita.  
—¿Pero qué tienen de comun tus remordimientos con?

(507)

—¿Cómo! El Sosio se ha presentado aquí?  
—¡Ah! ved como tambien temblais. Si, señor, ha venido aquí acompañado de sus cortesanos, disfrazados como él. Vuestros criados todos estaban armados y las armas cayeron de sus manos; se arrojaron á sus pies, yo hice otro tanto y le entregué á Inesia, que me exigia imperiosamente. Juzgad ahora. Podia yo resistir á S. M. el rey de todas las Españas?  
—Baron, hay algo mas singular que esta aventura? S. M. el rey de España se encuentra en este momento muy tranquilo en su corte de Madrid; acabo de verle. El que se ha presentado aquí bajo ese nombre es un impostor.  
—No lo habia dicho! exclamó el baron. Yo tambien encontré ese impostor, y he visto muy bien que no era el rey Felipe V.  
—No, vieja infernal, respondió Leonardo; el que habeis visto no es El Sosio, no es un rey; en una palabra, voy

Guarda Mayor de la comarca, y como quiera que son muy frecuentes las faltas que se notan en este servicio; ha dispuesto el Sr. Gobernador de esta provincia que se recuerde lo que antecede a los Alcaldes de la misma a fin de que en el sucesivo observen mas puntualidad; y al propio tiempo previene a los mismos que en todo este mes remitan el estado respectivo a la actual temporada.

—Alerta.—Con el calor de estos dias—no es bueno de amor el juego,—que está proximo a quemarse—quien se entretiene con fuego.

por mucho tiempo a este monstruo. Hace unos dias el sub-prefecto tuvo noticias de que la pretendida muerte de la hija de Lanza ocultaba un crimen. Los dependientes de seguridad detuvieron a Lanza y se dirigieron despues al punto en que se creia se hallaba la hija de este.

heroina se trasladó a un buque que la llevó al sitio, y en él se puso a bailar. ¿Sería testaruda?

REMITIDO. Sr. Director del DIARIO DE CORDOBA. Muy señor mio: Rogamos a usted nos dispense el obsequio de mandar insertar en el periódico que tan dignamente dirige la siguiente manifestacion, por lo que anticipamos las gracias a v. s. q. b. s. m.

SECCION COMERCIAL

Mercados. BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 16. Consolidado 54-40 c. Diferido 26-60.

La Alhondiga. Trigo de 45 a 61. Cebada de 26 a 28. Fuera de la Alhondiga, Trigo de 38 a 53 1/2. Cebada de 23 a 26 1/2.

Empresas de transportes. en combinacion con el ferro-carril de Sevilla a Cordoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Banameji.

Campanadas. que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriere el mismo.

Boletín religioso. Hoy.—La invencion de San Esteban, proto-mártir.

